

Rapport moral de la Secrétaire Générale : Marie Parageaud

Bonjour à toutes et tous, c'est avant tout un honneur de pouvoir aujourd'hui vous présenter la synthèse d'une année de fonctionnement intense de la Ligue Grand Est de Basketball. Forte de votre confiance témoignée lors de l'Assemblée Générale de juin dernier, je me suis investie à 100% dans ma nouvelle mission de Secrétaire Générale.

Cette tâche bénévole consiste à fluidifier les rouages entre élus et salariés, entre les clubs et la Ligue et entre la FFBB et la Ligue. C'est donc un rôle de médiateur et de facilitateur qui doit permettre à notre grande structure de 47 858 licenciés et de 13 salariés de répondre au mieux aux attentes quotidiennes des clubs et des pratiquants.

Je ne vais pas vous lister de façon exhaustive l'ensemble des activités menées par toutes les commissions tout au long de la saison, vous les trouverez facilement sur le site de la Ligue. Je vous invite toutefois à lire ces compte-rendu très complets qui donnent une image précise de l'ampleur du travail accompli.

J'ai choisi de faire une présentation des éléments phare par le prisme des 3 thématiques suivantes : la citoyenneté, la formation et le développement au sein de notre Ligue. Cette vision transversale de nos activités vont permettront je l'espère, de mieux comprendre les enjeux d'une telle structure.

Commençons par le thème de la citoyenneté. Attristés par le constat de l'augmentation permanente des incivilités sur et autour de nos terrains, la commission régionale citoyenne en partenariat avec celle de la discipline a mis en place des actions de prévention et ou de sanctions. Cette sensibilisation va se poursuivre la saison prochaine en se rapprochant des clubs afin de leur proposer des actions concrètes pour essayer d'endiguer cette vague de comportements inacceptables. Nous vous encourageons à entrer dans cette logique de prévention, seule véritable solution face à ce fléau.

Heureusement le tableau est loin d'être tout noir, car de belles réussites sont à signaler dans le domaine du Vivre Ensemble avec l'augmentation importante du nombre de Labels Micro Basket, l'obtention de 7 Labels citoyens, la féminisation accrue de notre Ligue, avec à présent 34% de licenciées féminines, à 1 petit % du taux fédéral.

Les actions citoyennes dans vos clubs se développent et nous vous en remercions chaleureusement, ce sont bien les petites rivières qui font les grands fleuves.

Dans le domaine de la formation, il faut répertorier 4 secteurs d'intervention : les joueurs, les entraîneurs, les officiels et les dirigeants. Un travail colossal est mené pour chacun de ces aspects grâce à la Commission régionale des officiels, la commission technique et l'institut régional de formation. Ce sont des dizaines de formateurs qui font preuve de

pédagogie chaque semaine pour permettre la montée en compétences de tout ce public. Sans détailler l'ensemble des nombreuses formations assurées, je ne vais retenir ici que celle du BPJEPS créée cette année au sein de la Ligue. 17 candidats ont bénéficié de cette formation de grande qualité et pourront désormais mettre leurs compétences au service des clubs et des collectivités. Nous allons rééditer cette formation la saison prochaine, n'hésitez pas à prendre des renseignements à ce sujet auprès de l'IRFBB.

Je ne peux évidemment pas oublier les arbitres et les OTM sans lesquels les matchs ne pourraient pas se jouer. Je tiens à saluer ici leur recherche constante de pistes de progression et leur volonté d'améliorer leur offre de formations.

La formation de nos jeunes est également à féliciter et leurs multiples succès peuvent en attester.

Passons enfin au développement de notre structure. Quel défi d'organiser des championnats en 5x5 pour les Jeunes, les U21 et les séniors dans une région aussi étendue ! Ce challenge a été relevé en améliorant les processus de désignations des officiels, en augmentant la coopération avec les CD/CT, en essayant d'optimiser les formules de championnats en Jeunes et en séniors. Tout n'est pas parfait, mais la volonté toujours réaffichée de vouloir permettre à tous de pratiquer dans les conditions les plus adaptées à leur niveau et à leur ambition paye. Les concertations avec les clubs sont régulières et les collaborations sous forme de groupes de travail dédiés à ce sujet ne pourra être que fructueuses.

Le 3x3 n'est pas en reste et a connu un véritablement élan cette saison grâce à l'impulsion de la commission 3x3. De très nombreux Opens ont été organisés dont 4 Open Plus qualificatifs pour l'Open de France. Notre Ligue présente la meilleure dynamique nationale dans ce domaine.

Le développement ce sont également des évènements comme l'accueil de l'Equipe de France féminine à Reims pour sa préparation à l'Euro ou celui du NBA City Tour en janvier. Notre Ligue a fait valoir lors de ces manifestations son excellent savoir-faire logistique.

Enfin, se développer c'est évoluer avec son temps et c'est pourquoi la commission communication a élaboré une nouvelle identité graphique pour notre Ligue. Cette image plus moderne en prise avec notre volonté constante de nous élever va nous permettre d'optimiser notre communication. Des progrès majeurs ont d'ores et déjà été réalisés grâce à la redynamisation de nos RS et de notre site internet, toutefois de nombreuses opportunités restent encore à saisir.

En conclusion, il me semble essentiel de préciser que tout ce travail est l'œuvre d'une collaboration permanente entre des élus bénévoles dévoués et des salariés très impliqués. L'organisation en février dernier d'un séminaire regroupant tous ces acteurs a permis à tous de mieux nous connaître et de mieux nous comprendre.

Cette collaboration resserrée dépasse le cadre de la Ligue et je tiens à saluer le travail réalisé avec tous les CD/CT. Cette proximité nous a permis d'imaginer notamment des championnats inter-départementaux qui formeront une alternative intéressante pour les clubs à des championnats régionaux forcément sélectifs.

Voilà donc le moment des remerciements. Afin de n'oublier personne, je ne vais faire aucune liste, mais adresser à l'ensemble de tous ceux qui œuvrent quotidiennement pour le Basket dans le Grand Est mes plus profonds remerciements.

Un immense merci à tous et une bonne AG !